



REINHARD KARDINAL MARX  
ERZBISCHOF VON MÜNCHEN UND FREISING

An die Pfarrer,  
die Vorsitzenden der Pfarrgemeinderäte und  
die Seelsorgerinnen und Seelsorger  
der Erzdiözese München und Freising

März 2017

Sehr geehrter Herr Pfarrer,  
sehr geehrte Vorsitzende, sehr geehrter Vorsitzender des Pfarrgemeinderates,  
sehr geehrte Seelsorgerinnen und Seelsorger,

2017 feiern die Katholiken Bayerns das 100-jährige Jubiläum der Erhebung Marias zur „Patrona Bavariae“. Aus diesem Anlass pilgern seit 2011 jedes Jahr zahlreiche Gläubige gemeinsam zu einem zentralen Ort der Marienverehrung in jeweils einem anderen bayerischen Bistum. Diese überdiözesane Sternwallfahrt unter dem Motto „Mit Maria auf dem Weg – mitten im Leben“ findet nun am 13. Mai 2017 auf dem Münchner Marienplatz ihren Abschluss und Höhepunkt. Als Erzdiözese München und Freising freuen wir uns auf die Gläubigen und ihre Bischöfe aus ganz Bayern und wollen ihnen gute Gastgeber sein.

Sehr herzlich laden wir natürlich vor allem auch Sie und Ihre Pfarrgemeinden ein, mit allen bayerischen Pilgern ein frohes Fest des Glaubens zu feiern und dabei ein sichtbares Zeugnis zu geben für den in Jesus Christus menschengewordenen und menschenfreundlichen Gott. Viele Pfarreien haben bereits angekündigt, eine eigene Wallfahrt nach München zu gestalten oder die bereitgestellten Shuttlebusse zu nutzen. Kirchliche Vereine und Verbände beteiligen sich am vielfältigen Rahmenprogramm, das am Samstag um 10.00 Uhr beginnt. Die Jugend startet bereits ab Freitagabend, 12. Mai, mit eigenen interessanten und abwechslungsreichen Angeboten und Veranstaltungen. Der Höhepunkt unseres Marienfestes ist die Feier der Eucharistie und die Marienweihe an der Mariensäule am Samstag um 16.00 Uhr. Zum Ausklang des Tages wird um 20:00 Uhr im Dom ein alpenländisches Marienoratorium aufgeführt.

Bitte kommen Sie und bewerben Sie diese bayernweite Wallfahrt in Ihren Pfarreien und Gremien. Laden Sie besonders die Jugendlichen ein. Es wäre sehr schön, wenn viele Gläubige aller Generationen aus unserem Erzbistum bei diesem marianischen Fest des Glaubens dabei sind.

Herzlich grüßen wir Sie alle

Reinhard Kardinal Marx  
Erzbischof von München und Freising

Prof. Dr. Hans Tremmel  
Vorsitzender des Diözesanrates